Rund um den Apfelwein

Darmstadtium – Deutschlands erste Messe zum Stöffche wird heute eröffnet – Parallel präsentiert sich Südhessen auf der "Touristica"

Der Appelwoi ist ein hessisches Spezifikum, er hat aber internationale Brüder mit Bitzel. Deswegen ist Deutschlands erste Apfelwein-Messe folgerichtig in Hessen - und zwar im Kongresszentrum Darmstadtium -, heißt aber nicht Inter-Appelwoi, sondern Inter-Cidre. Hier präsentieren sich bis Sonntag nicht nur große und kleine hessische Keltereien, sondern auch solche aus Frankreich, Irland und den USA. Außerdem verspricht etwa der Heppenheimer Apfelwein-Merchandiser "Bembel-with-care" einen Blick in die Zukunft der Apfelweinkultur.

Am heutigen Freitag um 11
Uhr ist offizieller Beginn der Äppler-Messe. Zugleich öffnet auch
die "Touristica Darmstadt", eine
Reisemesse, ihre Pforten. Bei der
Eröffnung hilft die Frankfurter
Apfelweinkönigin Mandy-Katja I.,
sie wird wiederum unterstützt
von den Musikgruppen "Die Rodauschiffer" und der Michelstädter Jazzband "Papa Papps Rathaus-Rempler".

Das Rohprodukt für Apfelwein wächst ausschließlich auf Streuobstwiesen. Nur diese Apfelsorten weisen genügend Gerbsäure auf, um aus Most Wein werden zu lassen. Folgerichtig gibt es im Rahmenprogramm deshalb den Vortrag "Die hessische Streuobstwiese – ein wichtiger Lebensraum für zahlreiche Pflanzen und Tierarten" mit Norbert Lemb von der Naturschutz-Akademie Hessen (Freitag 14.30 Uhr, Sonntag 14 Uhr). Fünfmal kocht Armin Treusch vom Reichelsheimer Restaurant Treusch mit dem Stöffche (Freitag 17 Uhr, Samstag 12.30 und 16.30 Uhr, Sonntag 11 und 16.30 Uhr).

Lebensmittelqualität und Gütesiegel

Gesundheit, Naturschutz Umweltschutz ist Thema von Dörte Folkers von der Deutschen Gesellschaft für Ernährung (Freitag 13 Uhr), über das DLG-Testzentrum, das die Güte von Lebensmitteln bewertet, spricht Thomas Burkhardt (Freitag 15.30 Uhr). Um die Nachfrage nach Apfelwein in Hessen und Deutschland kümmert sich Sabine Kubitzki von Gießener Uni-Institut für Agrarpolitik (Samstag 11 Uhr), und die Qualitätsmarke Geprüfte Qualität Hessen stellt Peter Klingmann vor (Samstag 11.30 Uhr).

Die Inter-Cidre ist räumlich getrennt von der "Touristica", die Eintrittskarte gilt jedoch für beides, teilt der Veranstalter, die Messe- und Ausstellungsgesellschaft Diemag, mit. Auf der Reisemesse präsentieren sich die Stadt und die südhessischen Landkreise Darmstadt-Dieburg und Bergstraße sowie der "Gemeinschaftsstand Odenwald" und europäische Partnerregionen. Hier stellen auch Reisebüros ihre Angebote vor.

Diese Angebote schlagen sich auch im Rahmenprogramm nieder: Sylvia Gohlke von einem Kreuzfahrtanbieter stellt dreimal "Kreuzfahrten einmal anders" vor (Freitag 15 Uhr, Samstag und Sonntag 14.30 Uhr). Hier wird auch eine Mittelmeerkreuzfahrt verlost, mit der Eintrittskarte erhalten die Besucher ein Los.

Zum Rahmenprogramm der "Touristica" gehört auch das Urlaubskino (Freitag 14 und 16.30 Uhr, Samstag 16 Uhr und Sonntag 12.30, 15 und 16 Uhr). Die Trachtengruppe "Hans von der Au" aus Erbach ist am Samstag um 13.30 und 16 Uhr zu bestaunen. Zwischendrin werden immer wieder Busreisen verlost. bif